

aurait caché à sa Mère ce qui le faisait soupirer et tressaillir ?

Non, vous le savez, l'enfant n'a pas de secrets pour celle qu'il aime ; et ce qui fait battre le cœur de la mère ne sont-ce pas les joies, les peines, les désirs, les inquiétudes de son fils ? Il y aurait quelque chose contre la loi de la nature, si ces deux cœurs, celui de Jésus et celui de Marie, ne s'étaient pas compris pendant trente ans, n'avaient pas vibré à l'unisson, battu pour les mêmes espérances, si ces deux vies ne s'étaient pas fusionnées dans une harmonie, dans une unité parfaite de sentiments, de désirs, de saintes aspirations.

X.

LITURGIE ET DISCIPLINE

DISTRIBUTION DE LA SAINTE COMMUNION

Diverses questions nous sont venues, de plusieurs personnes au sujet de la manière de distribuer la sainte communion. Voici quelques notes qui nous paraissent y répondre suffisamment. — Inutile de dire que sur ce point, comme sur tous les autres, il n'appartient pas à un vicaire d'innover, surtout quand il s'agit de cérémonies réglées par les rubriques ou les auteurs qui font loi :

1° Après le *Confiteor*, récité par le servent, le prêtre dit *Misereatur vestri* . . . , en employant toujours le pluriel, quand même il n'y a qu'une seule personne à communier.

2° Si le prêtre célèbre la messe à un autel où le Saint-Sacrement est exposé, il doit, quand il se tourne pour dire *Ecce Agnus Dei* . . . , ainsi que pendant la distribution de la communion, ne tenir aucun compte du fait que le Saint-Sacrement est exposé.

3° C'est à haute voix (*clara voce*) que le prêtre doit dire *Ecce Agnus Dei* . . . et le reste (Rit. rom.).

4° Le prêtre, quand il est rendu au balustre où sont les communicants, doit toujours commencer par ceux qui sont du côté de l'épître (Rit. rom.). Si rendu au côté de l'évangile, il y a encore des personnes à communier, il doit revenir au côté de l'épître.

5° Le prêtre fait chaque fois avec l'hostie un signe de croix, sans sortir de la circonférence du ciboire, et dit en même temps à chacun, (*unicuique* — Rit. rom.), même s'ils sont très nombreux (Le Vavasseur, Van der Stappen) : *Corpus Domini nostri Jesu Christi* . . . ; de manière que cette formule se termine au moment où l'hostie est déposée sur la langue. Tout cela doit être fait sans lenteur, mais aussi gravement que le requiert ce saint mini-